

Une banque de recettes sur écran cathodique

Les cuisines de l'ouest du pays viennent de s'enrichir d'un nouveau gadget : un livre de recettes informatisé.

Une firme de Winnipeg est en train de perfectionner un système de vidéo-textes, baptisé *Gourmet électronique*, formé d'une banque de données comportant des recettes, des menus et une documentation culinaire. Cette banque informatisée sera appelée, un jour, à remplacer les nombreux livres de recettes que doivent actuellement consulter les cuisiniers et cuisinières.

Mme Motria Kydon, directrice de Home Management Systems, ne croit pas que ce système de vidéotextes, utilisant la technique Télidon, puisse remplacer entièrement les livres de recettes pour les abonnés de la compagnie de télécâble Grassroots. Elle estime, toutefois, que le *Gourmet électronique* peut accroître la

productivité dans les familles où le temps libre est précieux.

« Beaucoup de personnes nous ont affirmé que notre système permettait d'obtenir plus facilement et plus rapidement, par vidéotexte, les recettes ou informations culinaires dispersées dans les livres de recettes », dit-elle.

Mme Kydon a formé une nouvelle compagnie en mai 1982, en s'associant à un groupe d'investisseurs de l'industrie des ordinateurs.

Le système mis au point l'été dernier consiste en un véritable livre de recettes sur ordinateur ne comptant pas moins de 14 000 pages (sur écran) d'information, y compris 1 300 recettes, 300 menus et de brèves descriptions de 3 000 vins différents.

Les abonnés de Grassroots peuvent obtenir et sélectionner les infor-

mations désirées par le biais d'un sélecteur qui permet d'accéder à toutes les pages disponibles, classées par catégories. Ils n'ont qu'à choisir le menu désiré et les recettes sont affichées sur leur écran de télévision.

Certes, les livres de recettes possèdent certains avantages sur ce système : ils sont moins coûteux, contiennent les mêmes informations, et le cuisinier peut toujours les consulter en préparant son festin. Avec le *Gourmet électronique*, il doit recopier les recettes affichées avant de les utiliser, à moins que l'ordinateur familial ne soit couplé avec une imprimante qui reproduira la recette télévisée.

Home Management Systems a obtenu une subvention de 170 000 \$ d'Ottawa (dans le cadre du développement du système Télidon) afin de mettre au point cinq réalisations distinctes propres à intéresser les consommateurs. À l'avenir, la société devra vraisemblablement faire appel à des commanditaires.

Nouvelles brèves

Le Théâtre de la Marmaille vient de présenter son spectacle *Pleurer pour rire (Crying to laugh)* au Detroit Showcase 84, importante rencontre qui met en présence artistes et producteurs de théâtre pour la jeunesse aux États-Unis. Depuis quelques années, ce grand marché américain du théâtre pour enfants ouvre ses portes aux groupes étrangers et, en particulier, aux groupes canadiens. Cette année, quatre des seize compagnies inscrites au programme étaient canadiennes, dont deux québécoises. L'importance du « showcase » sur le plan commercial est telle que les producteurs qui y participent viennent de toutes les régions des États-Unis. Cette notoriété est probablement imputable à la crédibilité de l'organisme qui parraine l'événement : *The Professional Children's Theatre Presenters and Producers Committee*.

Le Réseau Voyageur Associé vient de lancer un nouveau produit appelé « TourPass », qui permettra à ses détenteurs de voyager pendant quinze jours consécutifs au Québec et en Ontario l'été prochain pour un prix forfaitaire de 119 \$ pour les adultes et de 59,50 \$ pour les enfants de douze ans et moins. Offert par une cinquantaine de compagnies de transport interurbain par autocar œuvrant dans les deux provinces, ce programme-vacances est en vigueur du 1^{er} mai au 30 septembre.

Une nouvelle revue trimestrielle consacrée principalement à la défense et à la protection de notre environnement, *Franc-Nord*, vient de paraître sous les auspices d'un organisme dont le siège est à Québec, l'Union québécoise pour la conservation de la nature. Le premier numéro de cette revue, tiré à 15 000 exemplaires, illustre fort bien la beauté et la variété du milieu naturel du Québec durant une saison qui tire à sa fin, l'hiver. On y retrouve également des textes de choix, des chroniques et une « tribune » de l'écologiste bien connu Pierre Dansereau.

Pierre Sasseville s'est avéré le seul journaliste québécois à obtenir une médaille d'or au cours des Jeux mondiaux des journalistes, à Font-Romeu, en France. Sasseville a enlevé les honneurs de l'épreuve masculine de ski alpin en parallèle. D'autres Québécois ont brillé, mais en classe « associés ». Les Jeux mondiaux se sont terminés officiellement le 23 mars.

La société ferroviaire Canadien National et la Chambre de commerce de Montréal viennent de mettre sur pied l'Académie des grands Montréalais du monde des arts, de la science, du commerce et du service public. Cette académie prendra la relève des dîners des grands Montréalais qui ont eu lieu au cours des cinq dernières années pour rendre hommage aux hommes et femmes qui ont apporté une importante contribution à la vie montréalaise. Le prochain dîner annuel se tiendra en novembre.

Les poulets de la Ferme expérimentale d'Ottawa (Ontario) dévorent littéralement le journal *The Ottawa Citizen*. Alimentés à même le quotidien de langue anglaise ils se portent à merveille. Utilisant de l'acide sulfurique, le chercheur K.C. Ivarson transforme près de la moitié de la totalité du papier journal en sucre, puis il utilise un champignon de type industriel pour convertir ce sucre en protéine. Celle-ci a servi à alimenter vingt coqs, et des tests ont démontré que 95 % de la protéine avait été digérée. M. Ivarson a dit n'avoir relevé aucun indice d'effet secondaire. Le seul problème provient du coût élevé de l'acide sulfurique utilisé pour réduire le papier journal en bouillie.

Hebdo Canada est publié par la Direction centrale des affaires publiques, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée si vous vos adressez à la rédactrice en chef, Annie Taillefer.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

Canada

ISSN 0384-2304